



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 31 de agosto de 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Ecuador contará con colaboración internacional en temas de seguridad. El Telégrafo

“El ministro de Defensa Luis Lara estuvo con su homólogo de defensa de EE.UU. en Brasilia. Hemos iniciado un intercambio de comunicaciones e información para tener esta solidaridad conjunta e implementar un plan para la paz”, dijo Holguín. [Ver más](#)

Nota referente:

[RTS](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Militares decomisan explosivos de grupos irregulares de Colombia, en Esmeraldas. El Comercio

Personal de las Fuerzas Armadas (FF.AA.) encontró explosivos y un arma que presuntamente pertenecen a grupos irregulares armados de Colombia, en el sector de Mataje, en Esmeraldas. Este hecho se conoció este martes 30 de agosto de 2022. [Ver más](#)



En Mataje, San Lorenzo, militares hallan un fusil atribuido a grupos irregulares. Expreso

El hallazgo de armas y pertrechos en la zona de Mataje, en San Lorenzo, provincia de Esmeraldas continúa. Miembros de las Fuerzas Armadas, de la Brigada de Operaciones Especiales de Selva BOES 47 'Iwias', encontraron un fusil y otros pertrechos durante las operaciones de reconocimiento ofensivo que cumplen en la zona. [Ver más](#)

Nota referente: [Extra.ec](#)



Encuentran droga abandonada en una gaveta plástica en el sector Mata de Plátano. Expreso

Siguen los hallazgos en el sector de Mataje, San Lorenzo en Esmeraldas durante los patrullajes militares en la zona de frontera con Colombia. Al fusil y artefacto explosivo que encontraron los miembros de las Fuerzas Armadas en sus recorridos ofensivos del lunes se sumó este martes 30 de agosto uno nuevo. Se trata de al menos ocho kilos de lo que sería pasta base de cocaína. [Ver más](#)

Nota referente: [@FFAAECUADOR](#)



Colombia suspende la erradicación forzada de coca. El Comercio

Las fuerzas de seguridad de Colombia ya no efectuarán operaciones de erradicación forzada de cultivos de coca, según el director de la Policía Nacional, Henry Sanabria Cely, que abogó por concentrar los esfuerzos en combatir a las mafias que trafican y se enriquecen con la venta de drogas. [Ver más](#)



Con la Operación Pulpo Rojo se infectaron con 'malware' correos electrónicos que aparentaban ser de la Fiscalía, del Consejo de la Judicatura o de bancos de Ecuador. El Universo

A finales de junio y principios de agosto se desarrolló la denominada Operación Pulpo Rojo, una campaña de malware que registró actividad en varios países de América Latina, pero con marcada repercusión en Ecuador y apuntando a organismos gubernamentales, organizaciones del sector de la salud y compañías privadas de distintas industrias del país. [Ver más](#)



Para lograr la “paz total”, gobierno Petro propone crear 9 zonas de paz en Colombia, ¿en qué consisten? Semana

IVÁN CEPEDA (I. C.): consiste en la formulación de una política de paz radicalmente distinta a lo que ha sido hasta ahora. Obviamente recoge los articulados de las experiencias anteriores, pero busca una formulación de una política de paz como una política de Estado. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 31 de agosto de 2022

<p>Jueza revoca recurso de habeas corpus a una de las investigadas por el caso Isspol. Expreso</p> <p>El director del Instituto de Seguridad Social de la Policía (Isspol), Renato González, informó que la Sala Especializada de lo Laboral de la Corte Nacional de Justicia acogió la apelación que la entidad interpuso ante el recurso de habeas corpus presentado por la exgerente de la Bolsa de Valores de Guayaquil y exgerente administrativa del Depósito Centralizado de Compensación y Liquidación de Valores (Decevale), Oriana Rumba. Ver más</p>	
<p>Conflicto y desapariciones persisten seis años después de la firma de la paz en Colombia. La Hora</p> <p>El Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) ha documentado 959 casos de desaparición en Colombia relacionadas con conflictos armados desde diciembre de 2016, cuando entró en vigor el acuerdo de paz que firmaron el Gobierno y la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC). Ver más</p>	
<p>Diez muertes violentas en agosto. La Hora</p> <p>La disputa por territorio entre organizaciones delictivas es la primera hipótesis que maneja la Policía Nacional en torno a la mayoría de asesinatos suscitados en esta localidad. Ver más</p>	
<p>Latinoamérica quiere tener más peso dentro del Sistema del Tratado Antártico. SWI swissinfo.ch</p> <p>Quito, 30 ago (EFE).- Argentina, Brasil, Chile, Ecuador, Perú y Uruguay aprobaron generar mayores sinergias para posicionar de manera más destacada a Latinoamérica dentro del Sistema del Tratado Antártico, durante la trigésimo tercera Reunión de Administradores de Programas Antárticos Latinoamericanos (Rapal). Ver más</p>	
<p>Contraloría halla cuatro irregularidades en ocho contratos del SNAI. Primicias</p> <p>Desde mediados de 2019, el sistema carcelario ecuatoriano vive la peor crisis de su historia. Los enfrentamientos entre bandas narcodelictivas ya dejan cerca de 500 presos asesinados. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR</p> <p>@FFAAECUADOR realizan permanentes operaciones conjuntas de control de armas, municiones y explosivos a nivel nacional, en apoyo a la seguridad integral y protección de la población y sus recursos. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc</p> <p>Los #CentinelasDelAire hacemos un repaso de lo más destacado de nuestra institución, aquí en Sobrevuelo al instante. Ver más</p>	
<p>@noticias_ommar</p> <p>→ La Policía Nacional brindó su respaldo total a los uniformados que tienen procesos en su contra. Entre ellos, Santiago Olmedo, agente sentenciado a 13 años de prisión por disparar contra dos delincuentes. Ver más</p>	

COYUNTURA

«Hay una conspiración para sacarme», denuncia Villavicencio. La República

El presidente de la Comisión de Fiscalización de la Asamblea, Fernando Villavicencio, en una rueda de prensa celebrada hoy, 30 de agosto de 2022, dijo que hay una conspiración en su contra para sacarlo de su puesto en el Parlamento. El legislador señaló al correísmo como implicado de divulgar calumnias en su contra. [Ver más](#)

Nota referente:
[@ecuainm_oficial](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 31 de agosto de 2022

Pugna interna en Pachakutik divide al bloque en al menos tres bandos. Primicias

La división en Pachakutik se hace cada vez más profunda. La que llegó como la segunda bancada más grande de la Asamblea, con 27 asambleístas, sufre más rupturas internas, que hacen impredecibles sus actuaciones. Las últimas votaciones de la bancada evidencian que ya no solo está dividida en dos grupos sino en tres.

[Ver más](#)



Petroecuador pierde arbitraje por más de USD 60 millones contra Pañaturi. Primicias

La Procuraduría General del Estado (PGE) interpuso un recurso de anulación frente al laudo arbitral. El conflicto empezó en 2019. Un tribunal arbitral internacional condenó a la petrolera estatal Petroecuador a pagar USD 80 millones a la empresa Servicios Integrados Pañaturi. La empresa es una subsidiaria de servicios petroleros perteneciente a la gigante estatal china Sinopec. [Ver más](#)



Amnistía migratoria: venezolanos podrán sacar visa y cédula ecuatoriana. Primicias

Ecuador intentará regularizar a los migrantes venezolanos que decidieron radicarse en territorio nacional. El primer paso será el registro de quienes deseen acogerse a la amnistía migratoria y permanecer en Ecuador. [Ver más](#)



Nueva gasolina de Ecuador con precio menor que combustible similar de otros países y a la espera de clientes. El Universo

La nueva gasolina ecoplús 89 que Ecuador puso en el mercado en estos días tiene un mejor precio al consumidor en comparación con similares en otros países donde el combustible de 89 y 90 octanos cuesta actualmente hasta \$ 6, aún así aguarda a que a medida de que pasen los días su consumo despegue. [Ver más](#)



Seguridad de los precandidatos preocupa a grupos políticos, que piden ayuda al CNE y al régimen. El Universo

A Miguel 'Miguelón' Ruiz ya lo habían amenazado hace unos cinco meses. Que cuidado con seguir haciendo política porque lo lamentaría. Él denunció el hecho en la Fiscalía y siguió en su actividad como concejal de Esmeraldas. [Ver más](#)



'No nos podemos endeudar porque no sabemos cuándo el IESS va a pagar': la alerta de prestadores externos ante reducción de atención por deuda millonaria. El Universo

A casi \$ 500 millones ascendería la deuda estatal con la Asociación Nacional de Clínicas y Hospitales Privados del Ecuador (Achpe), que agrupa a 67 miembros. [Ver más](#)



Correísmo y PSC buscan votos para destituir a Judicatura. El Comercio

Las sumas y restas continúan en la Asamblea, en la víspera del juicio político a tres vocales del Consejo de la Judicatura y su expresidenta. El correísmo de Unión por la Esperanza (Unes) cree que alcanzará más de los 92 votos para una posible censura y destitución de los funcionarios. En el Partido Social Cristiano (PSC) hay cautela. [Ver más](#)



Gobierno plantea crear una comisión agrícola en mesa de fomento productivo. El Comercio

La mesa de fomento productivo finalizó una jornada más de trabajo la tarde de este 30 de agosto de 2022, en la Conferencia Episcopal Ecuatoriana (CEE). No hubo acuerdos ni coincidencias, pero el Gobierno planteó crear una comisión agrícola que aborde los temas relacionados a los acuerdos comerciales. [Ver más](#)



Alcaldía de Macará dispuesta a administrar el Cebaf para que inicie operaciones. La Hora

MACARÁ. El alcalde del cantón Macará, Alfredo Suquilanda, en entrevista con La HORA, SR Radio y Radio Planeta, habló del abandono que el Gobierno le ha dado a la frontera sur; pese a estar atravesando aún los estragos de la pandemia, no hay solución a los problemas básicos. Actualmente, el Puente Internacional de Macará sigue operando mediante el control visual, pero con falencias, pese a tener el Centro Binacional de Atención Fronteriza (Cebaf). [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 31 de agosto de 2022

<p>La nueva toma de la Justicia es el fin del mandato popular de 2018. La Hora Las medidas de mano a la Justicia no terminan en el país. Las fuerzas políticas, acostumbradas a las mieles de los privilegios, han luchado para controlar a los jueces. Todo para que los magistrados sean mandaderos de los intereses y de las venganzas. Ver más</p>	
<p>@teleamazonasec #QUITO Guillermo Lasso participó del cambio de guardia en la Plaza de la Independencia. Ver más</p>	
<p>@DirmovSocial TE INVITAMOS A VIVIR EL SERVICIO MILITAR. Ver más</p>	
<p>@radio_pichincha ●#ATENCIÓN En #Guayas se reinstala la audiencia preparatoria de juicio contra 13 procesados por presunto peculado. En este caso se investiga un presunto sobrepeso y perjuicio al Estado por USD 455.000, en la compra de insumos para Traumatología en el Hospital Guasmo Sur. Ver más</p>	
<p>@radioquitoec #Quito alista Plan de Retorno Seguro a Clases para el nuevo ciclo escolar ». Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>“Todos los jueces son correístas”. Felipe Rodríguez Moreno. Primicias Esto fue lo que ocurrió en su última entrega dedicada al juicio político contra el Consejo de la Judicatura (CJ), cuando Fausto Murillo, caliente por las increpaciones de Pablo Encalada, uno de los mejores penalistas del país, respondió con un hecho escandaloso: que el actual CJ no ha podido seleccionar nuevos jueces, porque todos fueron puestos por el correísmo y, cuando se deben nombrar nuevos, se los debe escoger del banco de elegibles que dejaron don Gustavo Jalkh y su caterva. Ver más</p>	
<p>Mala calidad del empleo y pobreza muestran que Ecuador no se recupera. Andrés Mideros Mora. Primicias La economía nacional no logra recuperarse. Entre enero de 2021 y julio de 2022, el empleo adecuado se mantiene en el orden del 32%; por debajo del 40% que alcanzaba entre 2016 y 2019, y lejos del 49% de 2014. Ver más</p>	
<p>A la defensiva, otra vez. Mauricio Gándara Gallegos. El Universo Con el llamado a juicio político a autoridades del Consejo de la Judicatura, presentado por una mayoría de 87 miembros de la Asamblea, que busca controlar la Función Judicial, cambiando, nombrando nuevos jueces, se vuelve a colocar al Gobierno a la defensiva, como en otras ocasiones. Ver más</p>	
<p>Vecinos distantes. Alberto Molina Flores. El Universo Con todas las falencias que tienen las Fuerzas Armadas ecuatorianas, hay una carga positiva en su imagen y desempeño. Podríamos decir que una de sus fortalezas es ser “victoriosas”, así las percibe la mayor parte de ecuatorianos. Las encuestas reflejan eso y confían y dan su apoyo a los militares. En cuanto a nuestros vecinos, Colombia y Perú. Ver más</p>	
<p>¿Cuenta la cultura? (I). Ramiro Rivera Molina. El Comercio El núcleo argumental del marxismo-leninismo sostiene que la lucha de clases mueve todo. “El motor de la historia”. Sin el enfrentamiento antagónico entre las clases, no habría historia y nada existiría. Los dos pilares de ese rígido, petrificado y viejo edificio del marxismo: el materialismo histórico y el dialéctico. Un determinismo que explica todo. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 31 de agosto de 2022

<p>Inacción gubernamental. Sebastian Mantilla B. El Comercio Un reciente estudio (agosto 2022) de la Fundación Ciudadanía y de Desarrollo señala que pese el gobierno del presidente Lasso percibió durante el primer semestre del año más ingresos provenientes de la recaudación de impuestos y los altos precios del petróleo, la ejecución presupuestaria es baja en la mayoría de carteras de Estado. Ver más</p>	
<p>¿Tierras ancestrales? Juan Pablo Aguilar Andrade. El Comercio Fernando Cabascango, el mismo asambleísta que desde su comisión legislativa produjo un mamotreto sobre el caso de los papeles de Pandora, reaparece para contarnos que parte de los terrenos del Parque Metropolitano de Quito, son territorios ancestrales de la comuna Tanda-Pelileo. Ver más</p>	
<p>No soy madre, pero lo entiendo. Sophia Forneris. Expreso Muchas de mis amigas, como es normal a los 27 años, han empezado sus familias y me han bendecido con hermosos sobrinos. Ya los 'millennials' no estamos tan jóvenes, pero tampoco viejos. Estamos en la etapa de nuestras vidas en la cual estamos creciendo personalmente o ya estamos trayendo vida al mundo. Ver más</p>	
<p>Contradicciones. Lorena Ballesteros. La Hora La poeta hacía énfasis, de acuerdo con su tiempo, en que el hombre, por un lado, veneraba o anhelaba a la mujer inmaculada, pero por otro, buscaba fuera del matrimonio la perversión. La esposa y su imagen perfecta, educada, callada y prudente. La amante atrevida, desinhibida y a la sombra. Ver más</p>	
<p>Sensatez ante el vacío. Daniel Márquez Soares. La Hora En momentos oscuros como estos, los ecuatorianos debemos recordar que nuestra eterna condición de amantes de la medianía juega a nuestro favor. Es verdad que en las buenas épocas solemos, por algún inexplicable motivo, resistimos a organizarnos, moderarnos y dar el salto definitivo hacia la prosperidad; preferimos optar siempre por el autosabotaje, como si en el fondo nos diera pereza eso del desarrollo. Ver más</p>	
<p>Riesgo transnacional. Expreso La decisión del recién posesionado gobierno colombiano, de separar a los policías de las fuerzas militares para anexarlas al Ministerio de Paz que van a crear, debe encender las alarmas en el país por las repercusiones que aquello puede tener en el territorio nacional y en la tranquilidad cotidiana. Ver más</p>	
<p>Violencia, inseguridad por doquier, en el fútbol también. Oswaldo Paz y Miño. El Telégrafo La inseguridad ciudadana y la inseguridad jurídica campean en todo el país. Actos terroristas, uso de explosivos, atentados y sicariato que han regado sangre de personas unas con antecedentes delincuenciales y otras sin ellos, en varias ciudades del Ecuador. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>El presidente del FUT exige al Gobierno el pago de la deuda que mantiene con el seguro social. El Frente Unitario de Trabajadores hace un llamado al Gobierno exigiendo el pago de las deudas con el seguro social y el sector privado. Ante ello el FUT anunció que el próximo 21 de septiembre realizarán una movilización como protestas RTS 30-agosto-2022. Ver más</p>	
<p>Varios oficiales vienen siendo procesados por abatir a los delincuentes con su arma de dotación. La Policía Nacional ratificó su apoyo a los oficiales que vienen siendo procesados por exceso de la fuerza en los enfrentamientos contra los delincuentes. Varios uniformados se han visto involucrados en dichas situaciones en donde tuvieron que usar su arma de fuego para abatir a los malhechores. Asimismo, el comandante de la Policía indicó que esta situación afecta la tranquilidad de la institución. RTS 30-agosto-2022. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 31 de agosto de 2022

Se intensifican operativos antidelinquenciales en Guayaquil TC 30-agosto-2022	
Nueva amenaza de bomba en instituciones públicas OromarTV 30-agosto-2022	
Mesas de diálogo: se instaló las mesas de diálogo para tratar temas de fomento productivo, no existe un avance en los diálogos lo que causa incomodidad, uno de los pedidos del sector indígena es la creación de políticas de fomento agropecuario. Telemazonas 30-agosto-2022 Ver más	
Cambio de guardia presidencial: se realizó el relevo de la guardia en la Plaza de la Independencia, con la participación del presidente Guillermo Lasso y las principales autoridades del gobierno. Telemazonas 30-agosto-2022 Nota referente Ecuavisa, TC	
Escándalos han envuelto al actual Consejo de la Judicatura Telemazonas 30-agosto-2022 Ver más	
Perenco solicitó el congelamiento de las cuentas de Ecuador en Singapur y Reino Unido Telemazonas 30-agosto-2022 Ver más	
Halan material explosivo en Mataje, Esmeraldas TC 30-agosto-2022	
Policías han sido judicializados en el cumplimiento de su trabajo TC 30-agosto-2022 Ver más	
Tendencia de contagio de COVID-19 está a la baja, según las autoridades – Ecuavisa 30-agosto-2022 Ver más	
Gobierno no ha dicho si enviará proyecto de reforma laboral – Ecuavisa 30-agosto-2022 Ver más	
Se dictó prisión preventiva contra dos policías acusados de robo y asesinato Ecuavisa 30-agosto-2022 Ver más	
Llaman a juicio a ocho procesados por peculado en Hospital del IESS Ecuavisa 30-agosto-2022 Ver más	
Policía cambios internos TC 30-agosto-2022 Ver más	
Gobierno y el sector indígena tratan temas de fomento productivo – Telemazonas 30-agosto-2022 Ver más	